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Protokoll Sitzung des Seniorenbeirats am Mittwoch den 14.12.2022                  
 
 
Anwesend:        Nestor Bachmann 
    Cornelia Hennefuß 
                            Ulf Hoffmeyer-Zlotnik 
    Michael Lauber 
    Klaus-Peter Mentzel 

Wolfgang Quante 
Dietmar Rohm    

    Erhard Winkler                     
Gäste:             Angelika Falkner (Beirat Teilhabe v. Menschen mit Be-

hinderung der Stadt Falkensee) 
 Albrecht Frei 

(Berater Projekt: Digitalisierung, Hilfe für ältere 
                                               Menschen) 
 Frau Silke Meyer, Koordinatorin für Seniorenfragen des 

Seniorenforums 
 Herr Martin Schöne, Büro für Vielfalt 
 Ehepaar Masilke, Straße der Einheit, Falkensee, für 

Bürgersprechstunde 
  
 
Bürgersprechstunde: 
Im Rahmen der Bürgersprechstunde berichtete das Ehepaar Masilke über aus ihrer Sicht 
unangebrachte und zu hohe Gebühren für die Instandhaltung des Entwässerungsgrabens, der 
an ihr Grundstück grenzt. Sie klagten besonders über aus ihrer Sicht mangelnde Transparenz 
über die Art der Festsetzung der Kosten durch den Wasserverband. 
Ulf sagte zu, die beteiligten amtlichen Stellen zu kontaktieren, ein Doppel des letzten 
Bescheids sowie des vom Ehepaar Masilke eingelegten Widerspruchs wurde ihm übergeben. 
 
TOP 1: Annahme der Tagesordnung: 
 

Tagesordnung der heutigen Sitzung angenommen. 
 
TOP 2: Aktuelles: 
 

- Auswertung der Veranstaltung am 28.11.22: 
Ulf berichtete über das in dieser Form erstmalig durchgeführte Treffen mit 
Seniorinnen und Senioren im ASB-Familiencafé, an dem auch ein Vertreter der 
DeGeWo teilnahm. Das Treffen das primär dem Informationsaustausch mit den 
älteren Mitbürgern diente, die dort über ihre Sorgen, Nöte und Bedürfnisse berichten 
konnten, war gut besucht und wurde von allen Teilnehmern sehr positiv bewertet. 
Fazit aller, so etwas sollte häufiger gemacht werden. 
Ulf wies in diesem Zusammenhang auf den entsprechenden Artikel von Herrn 
Scheibe in Falkensee Aktuell hin und dankte ihm für diese Berichterstattung. 
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- Aktuelles der AG Digitale Unterstützung von SeniorenInnen: 
Michael und Albrecht berichteten über den Verlauf der gut besuchten letzten 
Veranstaltung der AG in diesem Jahr, die am 11.12.2022 stattfand.  
 

- Themen aus den Ausschüssen: 
- Ulf berichtete über kritische Anmerkungen zu seinen Redebeiträgen bzw. 
Interventionen in der letzten Sitzung der SVV. Er habe wegen aus seiner Sicht 
wichtigen Hintergrundinformationen, aber auch wegen Dank für die Erhöhung der 
Zuschüsse an die drei Beiräte durch die SVV, offensichtlich in protokollarisch nicht 
ordnungsgemäßer Weise mehrmals das Wort ergriffen. Ulf will dies in einem 
Schreiben an die Vorsitzende der SVV, Julia Concu, klären und sich für mögliches 
protokollarisches Fehlverhalten entschuldigen. 
 

- Zuschüsse für die Beiräte: 
Ulf berichtete, dass die SVV dem gemeinsamen Antrag der drei Beiräte, den jeweili-
gen jährlichen Zuschuss von derzeit 1.000 €, auf 1.500 € zu erhöhen, zustimmte und 
sechs von sieben Fraktionen dafür votierten. 
 

- Umfrage zur Zentrumsentwicklung: 
Ulf informierte, dass die online-Bürger-Beteiligung an der Umfrage zur 
Zentrumsentwicklung noch bis zum 15.12.22 möglich ist. Bis dahin können 
Interessierte sich auf der entsprechenden Plattform äußern und sich für einzelne 
Vorschläge aussprechen. 
Martin Schöne teilte dazu mit, dass sich bis jetzt mehr als 60 Personen daran 
beteiligten. 

 
 
TOP 3: Weitere Planungen: 
 

- Weihnachtsfeier mit vereinsamten SeniorenInnen am 25.12.: 
Ulf berichtete über die gute Berichterstattung in der MAZ und in der BRAWO, die 
beide ausführlich auf diese Veranstaltung hingewiesen hätten. 
Bisher lägen 13 Anmeldungen vor, er rechne aber mit weiteren Gästen. 
Silke berichtete über die Planung mit dem Caterer, Conni wird zusammen mit Karin 
Klemme kleine Präsente für alle Teilnehmer vorbereiten, Erhard wird 6 Liter 
Kinderpunsch zur Verfügung stellen. 
Neben Ulf, werden Angelika, Conni, Nestor, Michael und Silke unterstützen. Treffen 
im ASB-Familiencafé ist um 11 Uhr. 
 

- 100 Jahrfeier Falkensee: 
Nestor berichtete über seine Gespräche mit der Leiterin des Heimatmuseums 
Falkensee zu dem Thema „Geschichte der Seniorinnen und Senioren in Falkensee“ 
und über dort schon gefundene Dokumente und Fotografien. Aufgrund des großen 
Umfangs der zu sichtenden Unterlagen, bittet er um Unterstützung bei seiner Arbeit. 
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- 29. Seniorenwoche, aktueller Stand: 
Im Rahmen dieser Veranstaltung soll am 11. Juni das Kabarett-Stück „Im Alter muss 
man frech sein“ aufgeführt werden. 
 
- Veranstaltung des SBF im Rahmen der Bürgermeisterwahl am 11. Juni: 
Im Rahmen einer Aussprache über die vom SBF im Vorfeld der Wahl geplante 
Podiumsdiskussion mit allen KandidatenInnen in der Stadthalle, wurde einstimmig 
Samstag, der 22. April, um 11 Uhr, festgelegt. 
 

 
TOP 11: Sonstiges und weitere Termine: 
 
- Anfrage der MAZ wegen Arbeit der Beiräte im Jahr 2023: 
Ulf berichtete über eine Anfrage der MAZ, in der die Tageszeitung um einen kurzen 
Überblick zu den Tätigkeiten des SBF in diesem Jahr, verbunden mit einem Ausblick auf die 
geplanten Aktivitäten im kommenden Jahr bat. Michael wird dazu eine Zuschrift über die IT-
AG schreiben, insbesonders zu den drei Preisen die die AG für Ihre Arbeit erhielt. 
 
- Nestor bat um eine kurze Erläuterung zu dem Verhältnis Seniorenbeirat – Senioren Forum 
sowie zur weiteren Kooperation bei der Web-Seite und E-Mail-Adressen. Ulf erläuterte die 
rechtlichen Unterschiede zwischen beiden, einmal Verein – einmal Institution der Stadt, die 
in ihrem jeweiligen Status vollkommen unterschiedlich sind. Das Forum solle den SBF bei 
seiner Arbeit unterstützen. 
 
 
Die nächste Sitzung des SBF ist für den 11. Januar 2023, ab 10.00, geplant. 
 
 
 
 
Michael Lauber                            Ulf Hoffmeyer-Zlotnik  
(Protokollant)       (Vorsitzender) 


